

## Cáncer

Las cifras sobre el cáncer y su tratamiento dan cuenta de una profunda inequidad en el acceso a la salud de miles de compatriotas. Hace pocos días se conoció un estudio del Instituto de Políticas Públicas en Salud de la USS, donde se indica que desde 2018 a la fecha la lista de espera GES oncológica aumentó 542%, siendo las mujeres las más afectadas. El Ministerio de Salud señala que cada año mueren cerca de 28.000 personas por esta causa. No todo el país tiene los mismos tipos de cáncer; en las regiones del norte predominan cáncer de piel (melanoma) y de pulmón, mientras que en las regiones del Maule y extremo sur (Aysén y Magallanes) los números se disparan para cáncer gástrico y de colon. Al mismo tiempo, se producen en regiones donde, según información oficial, está la menor dotación de oncólogos de la red pública y en algunos casos hay solo un especialista para toda la región.

**CLAUDIA GAMARGO**